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В МАГАЗИН ЖЕНСКОЙ ОДЕЖДЫ 
BESSINI (ТРК ПЛАЗА И ТЦ ОБНИМИ) 
ТРЕБУЕТСЯ КВАЛИФИЦИРОВАННЫЙ 

ПРОДАВЕЦ С ОПЫТОМ РАБОТЫ 
И ЗНАНИЕМ 1С. 
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ДОРОГОЙ ДОРОГОЙ 
ТЫ НАШ! ТЫ НАШ! 

ДОХЛЫЙ НОМЕРДОХЛЫЙ НОМЕР

ВСЕ ДОГАДЫВАЮТСЯ, ВСЕ ДОГАДЫВАЮТСЯ, ПОЧЕМУ В ПРОТВЕ ПОЧЕМУ В ПРОТВЕ 
ОПЯТЬ СДОХЛА РЫБАОПЯТЬ СДОХЛА РЫБА, НО МОЛЧАТ, НО МОЛЧАТ

НА БОРЬБУ НА БОРЬБУ 
С БОРЩЕВИКОМ С БОРЩЕВИКОМ 

БОРОВСКИЙ ЭКОЦЕНТР БОРОВСКИЙ ЭКОЦЕНТР 
ПРЕДЛОЖИЛ ТРАТИТЬ ПРЕДЛОЖИЛ ТРАТИТЬ 
5 МИЛЛИОНОВ В ГОД5 МИЛЛИОНОВ В ГОД

Молчание —  золото! В случае с Протвой 
в Боровском районе это нечто иное 
и попахивает дурно —  дохлой рыбой. 
Но самое противное —  бездействие, 
которым чиновники только подтверждают 
поговорку «закон —  что дышло».
В минувшую субботу, 24 июня, случилось 
очередное ЧП —  в Протве массово 
всплыла погибшая рыба, в том же месте, 
что и три недели назад, только масштаб 
втрое увеличился. Но на этот раз даже 
после выходных никто не приехал 
на забор проб воды и биоресурса —  
ни Минприроды, ни Рыбнадзор, ни 
Росприроднадзор. Никому нет дела 
до катастрофических масштабов 
экологического бедствия, поскольку 
мутная водичка может струиться от 
очистных сооружений госпредприятия 
«Калугаоблводоканал» в г. Ермолино, вину 
которого косвенно своим бездействием 
и подтвердили ведомства, ответственные 
за экологию Калужской области.

Cтр. 7Cтр. 7
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Боровский район продолжает оказы-
вать помощь подшефному Калужской 

области городу Первомайску. Одной из 
самых активных в этом направлении мож-
но назвать администрацию СП «Совхоз 
Боровский».

Ранее силами волонтеров, депутат-
ского корпуса и чиновников здесь под-
готовили и отправили на СВО два ав-
томобиля, а на днях отвезли третий, но 
уже не за «ленточку», а в Первомайск.

— Приобрели транспорт и довели до 
ума своими руками. «Боровск- Авто» 
дала нам бокс, и мы работали вместе 
с депутатами нашего поселения. В бу-
дущем, если поступят запросы, обяза-
тельно будем стараться помочь и даль-
ше, —  коротко рассказал глава админи-
страции поселения Антон МАСНЯК.

При этом готовый ГАЗ-66 Антон Алек-
сандрович коллегам в Луганской обла-
сти доставил лично и был награжден 
благодарственным письмом.

— От имени перво-
майцев вручил мецена-
там из Калужской обла-
сти, а в их лице —  каж-
дому жителю братского 
региона, кто был задей-
ствован в сборе и до-
ставке груза, благо-
дарственные письма. 
Автомобиль будет пере-
дан одному из предпри-
ятий, обеспечивающих 
жизнедеятельнос ть 
территории, —  отме-
тил глава администра-
ции Первомайска Сер-
гей КОЛЯГИН.

ВМЕСТЕ

ГЛАВУ АДМИНИСТРАЦИИ  ГЛАВУ АДМИНИСТРАЦИИ  
СОВХОЗА БОРОВСКИЙ НАГРАДИЛИ СОВХОЗА БОРОВСКИЙ НАГРАДИЛИ 
ЗА ПОМОЩЬ ПЕРВОМАЙСКУЗА ПОМОЩЬ ПЕРВОМАЙСКУ

В РАЙОНЕ

На тропу вой ны с жителями, кото-
рые несут на площадки ТКО, всё, что 

там не ждут  (траву, ветки, строитель-
ный мусор) вступила администрация 
города. Дело понятное, ей уже надо-
ело позориться на районных планер-
ках, где чиновников чихвостят за бар-
дак на городских мусорках. Мусор этот, 
естественно, несут одни жители города, 
жалуются в соцсетях на бардак —  дру-
гие, администрация района принима-
ет меры —  ругает коллег из Боровска, 
поскольку как не ходи по этому кругу, 
а полномочия по благоустройству в ру-
ках горадминистрации. 

И вот в борьбе за чистоту решили при-
менить не только руки, но и ноги, кото-
рые уже принесли начальный результат. 

28 июня замглавы администрации 
Николай Осеев пошёл в народ. В свой 
«крестовый поход» отправился с со-
трудниками Отдела надзорной деятель-
ности. Вместе дошли до улицы Зареч-
ной, где и провели ликбез о том, что 
хорошо, и что плохо выбрасывать на 
общую мусорку:   растительный и стро-
ительный мусор не входит в состав твер-
дых коммунальных отходов, а сжигание 
травы разрешено при соблюдении пра-
вил пожарной безопасности. Ветки де-
ревьев, ботва, строительный мусор, 
опавшая листва, уличный смет, метал-
лолом, которыми в основном и завали-
вают контейнерные площадки, к комму-
нальным отходам отношения не имеют, 
и их вывоз оплачивается отдельно. 

Возможно  кому-то до сих пор неиз-
вестно, но то, что не попадает в катего-
рию ТКО, сотрудники КРЭО (мусорный 
оператор, которому жители платят) не 
вывозят. За устранение таких отходов 
платит муниципалитет из бюджета, про-
водя такие траты по статье «ликвидация 
несанкционированных свалок».

Боровск не одинок в такой ситуации, 

этот ход —  типичный путь для каждого 
муниципалитета в нашей необъятной 
Родине, поскольку иной возможности 
платить за вывоз такого мусора жите-
лей нет. 

Как отметил Николай Осеев,   на сегод-
няшний день запланированные объемы 
уже вывезены и городу приходится го-
товить новый контракт, а под него и до-
полнительные расходы, которые мог-
ли бы пойти не на уборку чужого хла-
ма, а на создание  чего-то полезного для 
всех горожан. 

Но в случае с Боровском, администра-
ции предстоит потратиться на решение 
своей мусорной проблемы ещё —  на, 
установку камер наблюдения. С их по-
мощью надеются упростить работу ад-
министративного контроля в сфере бла-
гоустройства —  по видео вычислять 
выбрасывающих несанкционирован-
ный мусор горожан с последующим со-
ставлением протоколов и наложением 
штрафов. 

Но чистота города —  дело общее. По-
этому большое значение имеет и граж-
данская позиция самих боровчан. А она 
не в бесконечных жалобах в соцсетях 
на бездействие администрации (но-
вые свалки образуются за 2–3 дня), 
а в личном отношении к родному го-
роду и в жалании видеть свою улицу 
чистой. Поэтому не тот стукач, кто со-
общил о соседе, выбросившем телегу 
травы к контейнерной площадке. Это 
он —  несознательный, мягко говоря, 
человек, которому плевать и на город, 
и на соседней. 

К слову, в тот же день сотрудники ад-
министративного контроля нагрянули 
к  собственнику дома № 5 по ул. Берни-
кова. Тот через забор выбрасывал тра-
ву со строительным мусором и попал во 
время своего вероломного попрания 
правил благоустройства в объектив те-
лефона неравнодушного боровчанина. 
Нарушитель уже получил предписание 
о том, что так себя вести нельзя. 

Ну нельзя же, право слово! Это свин-
ство  какое-то!  

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ПРОТИВОСТОЯНИЕ

В БОРОВСКЕ ВСТУПИЛИ В БОЙ В БОРОВСКЕ ВСТУПИЛИ В БОЙ 
С НЕСАНКЦИОНКОЙС НЕСАНКЦИОНКОЙ

В феврале в СП «Совхоз Боров-
ский» случился крупный скандал 

вокруг стелы пионеру- герою Анато-
лию ПАЙКОВУ. Объект в конце кон-
цов вернули на свое место, но в ад-
министрации поселения решили, что 
будет правильно, если увековечить 
и других героев, которые встали на 
защиту Родины в Великую Отече-
ственную вой ну.

Всего рабочая группа отыскала 174 
человека —  жителей деревень Акуло-
во, Бавыкино, Сороковеть, Тимашово 
и Уваровское. Их имена будут напи-
саны на плитах, что появятся рядом 
с мемориалом в Тимашово.

— Пока работа с  этим переч-
нем еще не закончена, и уже после 
того как он пройдет публикацию бу-
дем разрабатывать проект. Надеем-
ся, что получится его реализовать 
уже в этом году, —  отмечает глава 
администрации поселения Антон 
МАСНЯК.

ОБЩЕСТВО

В ТИМАШОВО ГОТОВЯТСЯ УВЕКОВЕЧИТЬ В ТИМАШОВО ГОТОВЯТСЯ УВЕКОВЕЧИТЬ 
СОЛДАТ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙСОЛДАТ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ
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ПОМОЩЬ ФРОНТУ И ЖИТЕЛЯМ 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Депутаты Законодательного собра-
ния продолжают оказывать посильную 
помощь фронту, бойцам на передовой. 
Об этом, открывая заседание, рассказал 
Геннадий Новосельцев.

— Регулярно собираем и отправля-
ем гуманитарные грузы, активно со-
трудничаем с волонтерами. Букваль-
но на днях была проведена очередная 
закупка материалов для волонтёрской 
организации «Калуга- фронту», где из-
готавливают маскировочные сети. Го-
товим к отправке очередной автомо-
биль УАЗ-буханку, а также винтовку. 
Она изготовлена. Забираем ее с пред-
приятия Лобаева, чтобы отправить в Ро-
сгвардию. В противотанковый дивизи-
он, где служат жители нашей области, 
передали зарядную станцию, аккумуля-
торные батареи, пульт управления ква-
дрокоптером, пропеллеры. Хочу отме-
тить, что все фракции участвуют в этой 
работе. Всех благодарю, —  отметил 
председатель.

— Все мы знаем, что происходит се-
годня в прифронтовых регионах. Силь-
нее всего пострадала Белгородская об-

ласть. И сейчас перед нами стоит еще 
одна задача —  помочь белгородцам, 
которые из-под обстрелов переезжают 
в другие регионы, в том числе в Калуж-
скую область. 300 детей приехали к нам 
из Шебекино. В региональном отделе-
нии партии «Единая Россия» органи-
зована горячая линия для тех, кто при-
ехал на территорию региона из Белго-
родской области и оказался в трудной 
ситуации. Они могут звонить и в Зако-
нодательное собрание, —  добавил Ген-
надий Новосельцев.

«Горячая линия» регионально-
го отделения партии «Единая Рос-
сия»: 8 (4842) 22–42–62. «Горячая 
линия» Законодательного собра-
ния: 8 (920) 885–30–40.

12 июня, в День России, из Калуги 
была отправлена первая партия гума-
нитарного груза жителям Белгородской 
области.

— 20 тонн продуктов питания, воды, 
средств личной гигиены, детских вещей 
собраны партией «Единая Россия» по 
поручению губернатора Владислава 
Шапши. Работа по оказанию помощи 

фронту, участникам СВО и их семьям, 
подшефному Первомайску и жителям 
Белгородской области будет нами про-
должена, —  подытожил председатель.

Геннадий Новосельцев: «Заклю-
чения военно- врачебной комиссии 
должны оформляться по месту жи-
тельства участников СВО» 

Во время визита председателя Зако-
нодательного собрания Геннадия Но-
восельцева в пункт отбора на военную 
службу по контракту, расположенный 
в Калуге на улице Максима Горького, 
87-Б, к нему обратился главврач медко-
миссии. Он попросил разрешить оформ-
ление заключений военно- врачебных 
комиссий для граждан, уволенных с во-
енной службы вследствие ранения, по 
месту их жительства. Депутаты изучи-
ли вопрос. Решить его внутри регио-

на невозможно, поэтому на заседании 
фракции «Единая Россия» было решено 
обратиться к Андрею Турчаку, возглав-
ляющему рабочую группу по вопросам 
поддержки участников СВО при Прези-
денте РФ.

— На сегодняшний день, чтобы офор-
мить положенные выплаты и  льго-
ты, бойцам необходимо заключение 
военно- врачебной комиссии, которое 
можно получить только в Главном цен-
тре военно- врачебной экспертизы Ми-
нобороны в Москве. В своем обраще-
нии мы просим разрешить оформле-
ние заключений в госпиталях по месту 
жительства наших защитников. У нас 
в Калуге есть такой госпиталь, —  ска-
зал Геннадий Новосельцев.

НОВЫЕ МЕРЫ ПОДДЕРЖКИ УЧАСТ-
НИКОВ СВО

— На заседании принят закон о бес-
платном предоставлении земельных 
участков бойцам специальной военной 
операции, которые были удостоены зва-

ния Героя Российской Федерации, на-
граждены орденами Российской Феде-
рации и при этом получили статус ве-
терана боевых действий, —  рассказал 
председатель парламента. В случае ги-
бели военнослужащего такой льготой 
смогут воспользоваться члены его семьи.

— Мы также внесли изменения в за-
кон о статусе многодетной семьи в Ка-
лужской области. Ранее предполага-
лось, что если ребенок уходит в армию 
по призыву, до достижения им возрас-
та 23 лет статус многодетной семьи со-
храняется. Сейчас мы эту категорию до-
полнили. Теперь там не только те, кто 
идут служить по призыву, но и мобили-
зованные, заключившие контракт, —  
подчеркнул спикер Законодательного 
собрания.

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ВЫПЛАТЫ 
МЕДРАБОТНИКАМ

Для отдельных категорий медицин-
ских работников, не получивших вы-
платы в соответствии с федеральным 
законодательством, установлены до-
полнительные региональные выплаты. 
Они будут варьироваться от 4500 руб-
лей младшему медицинскому персо-
налу до 18500 —  врачам. Таких меди-
цинских работников, по информации 
профильного министерства, в регионе 
около 600.

— Федеральным законодательством 
предусмотрен ряд выплат, которые не 
охватили весь спектр медицинских 
специальностей. Мы этот пробел вос-
полнили. Из областного бюджета эти 
категории будут получать выплаты до 
нового года. Далее либо будут изме-
нения федерального закона и соот-
ветственно федеральные деньги, либо 
будем продлевать действие региональ-
ного закона, и выплачивать из област-
ного бюджета, —  рассказал Геннадий 
Новосельцев.

Детям-сиротам, достигшим возрас-
та 23 лет, будут выдавать сертифика-
ты на приобретение жилья.

На заседании принят закон, который 
касается обеспечения жильем детей- 
сирот и детей, оставшихся без попече-
ния родителей. По достижении возрас-
та 23 лет им будут выдавать именной 
сертификат, удостоверяющий право на 
однократное получение выплаты для 
приобретения жилья. Расчет размера 
выплаты будет производиться, исходя 
из норматива жилплощади —  не ме-
нее 33 квадратных метров. Для покуп-
ки жилья большей площади они смогут 
использовать собственные сбереже-
ния, материнский капитал и ипотечные 
кредиты.

ИТОГ СЕССИИ:ИТОГ СЕССИИ:
ПОМОЩЬ ФРОНТУ, ПОМОЩЬ ФРОНТУ, 
МОБИЛИЗОВАННЫМИ, МОБИЛИЗОВАННЫМИ, 
МЕДИКАМ И СИРОТАММЕДИКАМ И СИРОТАМ

22 июня состоялось итоговое заседание весенней сессии Законодательного 
собрания.

Перед заседанием депутаты во главе с председателем Геннадием 
Новосельцевым на Площади Победы в Калуге возложили цветы к могиле 
Неизвестного солдата. В День Памяти и скорби они почтили память всех 
защитников Родины.
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Это история о том, как влия-
ет место жительства на ком-

форт и качество жизни балаба-
новцев. В  общем-то, это микро-
пример устройства нашей жизни 
в целом: если тебе повезло за-
нять место ближе «к солнцу» —  
тепло обеспечено; если нет —  то, 
как получится.

Улица Зелёная расположена 
за Киевской трассой —  это са-
мый удаленный уголок Балаба-
нова, сливающийся своей гра-
ницей с  деревней Подсобное 
хозяйство дома отдыха «Балаба-
ново», которая территориально 
принадлежит СП Ворсино. В пят-

ницу, 23 июня, здесь упала бе-
тонная опора, стоявная на обо-
чине автомобильного проезда. 
Случилось это не само собой, ее, 
как рассказали местные жители, 
снес мусоровоз:

— Часа три стоял ждал ГИБДД 
на аварийке, —  говорит Анна 
Кокота.

Бетонная опора упала, потя-
нув за собой к земле прикре-
пленные к ней кабели —  они так 
и остались на столбе, перегоро-
див вместе с ним дорогу к домам.

Журналист «Недели» этот 
столб увидел в субботу днем —  
отогнал от него троих любопыт-
ных мальчишек и сразу сообщил 
о ЧП в администрацию Балаба-
нова. Там сигнал приняли и уже 
через пару минут ответили:

— В РЭС сказали, что знают 
про упавший столб. Провода, го-
ворят, не под напряжением, это 
линия связи. Обещали оператив-
но выслать бригаду на место, —  
прокомментировал нам замгла-
вы администрации Александр 
Козлов.

Отметим, Александр Сергее-
вич —  зам по экономике, и по-
добные ЧП —  не его сфера дея-
тельности. Однако и он включил-
ся в вопрос оперативно, чего не 
скажешь об организации, чьей 
собственностью упавший столб 
является.

— Лично я звонила еще с пят-
ницы в Боровскую диспетчер-
скую по поводу столба, который 
лежал на дороге с проводами 

под напряжением! Это не про-
вода связи, как нам тут пишут, 
у нас нет никакой другой связи, 
кроме мобильной! Люди все это 
время, проезжая под проводами 
или проходя под ними, риско-
вали своими жизнями! А сейчас 
каникулы у детей, они катаются 
на велосипедах. А реакция РЭС 
слегка запоздала, —  делится Ва-
лентина Морозова.

«Слегка» —  это слабова-
то для данной ситуации. Опора 
упала хоть и на окраине, но в са-
мом крупном в Боровском райо-
не муниципалитете, рядом с жи-
лым сектором. Буквально в паре 
метров от этого столба располо-
жена единственная на весь ми-
крорайон площадка сбора ТКО, 
мусор на которую несут и стари-
ки, и дети. А про пепекрытие до-
роги (он же проезд) и говорить 
нечего.

В понедельник, 26 июня, зам-
главы администрации Дмитрий 
Горошко сообщил:

— Энергетики выезжали на 
место —  столб их, но провода 
не электрические, по ним идет 
связь. Поэтому, ее отключили, 
а восстановить опору пообеща-
ли завтра, 27 июня.

Не обманули, во вторник —  
спустя четыре дня после ЧП, со-
трудники РЭС приехали устанав-
ливать новую опору.

Почему эта история об изби-
рательном отношении к людям 
и их «месту под солнцем»? Да 

потому, что сложно представить 
такую ситуацию в центре горо-
да. Случись это на улице Лесной 
или 1 Мая, ждать реакции РЭС 
четыре дня не стали бы: жите-
ли атаковали бы своим гневом 
в соцсетях администрацию, а та 
не позволила жирным кАбелям 
четыре дня перегораживать до-
рогу жителям.

А так получается, все живем 
под одним солнцем, но не всех 
оно греет одинаково.

НЕ ПОВЕЗЛО

За эту радость администра-
ция СП «Ворсино» поблаго-

дарила начальника Боровского 
участка госпредприятия Николая 
Прокуратова.

И знаете, есть за что: человек 
всего три недели назад, спустя 
пять лет, вернулся на ту же долж-
ность начальника, а уже в работу 
включился.

Правда, до того как 26 июня во-
доснабжение самого богатого 
в  Боровском районе поселения 
восстановили, людям подавали 
ресурс по графику почти две не-
дели! Скважины были наполнены 
на 25%, а директор районного Водока-
нала приехал ознакомиться с ситуацией 
только 20 июня, после того, как админи-
страция и Дума с. Ворсино официально 
пригласили его в поселение.

И вот спустя еще неделю воду ворсин-
цам вернули.

Тут, наверное, благодарности мало. 
Надо звание Почетного гражданина 
давать!

РАДОСТЬ!

В БОГАТОЕ ПОСЕЛЕНИЕ В БОГАТОЕ ПОСЕЛЕНИЕ 
ВОДОКАНАЛ ВЕРНУЛ ВОДУВОДОКАНАЛ ВЕРНУЛ ВОДУ

УПАВШАЯ ОПОРА УПАВШАЯ ОПОРА 
ПРОЛЕЖАЛА ЧЕТЫРЕ ДНЯПРОЛЕЖАЛА ЧЕТЫРЕ ДНЯ

И сделают это уже к концу сентября. 
Местная администрация одна из пер-

вых «распробовала» прелести работы 
с программой инициативного бюджети-
рования и уже который год использует ее 
для решения проблем с водоотведением.

В этом году работы проводят на четы-
рех улицах —  Кирова, Очакова, Некра-
сова и Хрусталева. Причем на послед-
ней работы уже завершились, теперь 
идет усадка грунта. Общая протяжен-
ность сетей составит 2,3 километра, 
а с подрядчиком уже договорились, что-
бы после прокладки труб он еще и на-
вел красоту —  провел отсыпку щебнем 
и грейдирование.

Также в планах у чиновников есть 
канализирование улиц Молодежной 
и М. Горького —  контракты на закупку 
материалов и земельные работы в бли-
жайшее время уйдут на торги.

ДОЖДАЛИСЬ

КОММУНАЛКА

КАНАЛИЗАЦИЮ ПРОТЯНУТ КАНАЛИЗАЦИЮ ПРОТЯНУТ 
ЕЩЕ НА 4 УЛИЦЫ БОРОВСКАЕЩЕ НА 4 УЛИЦЫ БОРОВСКА
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НЕПОБЕДИМЫЙ СОРНЯК
Проблема борщевика —  одна из яр-

чайших примеров того, как в погоне за 
выгодой человек способен «выстре-
лить себе в ногу». В прошлом столе-
тии вид этого мощного растения с мас-
сивным сочным стеблем натолкнул на 
мысль о его пригодности для исполь-
зования в качестве силоса для скота. 
Однако впоследствии выяснилось, что 
борщевик очень быстро дичает, спосо-
бен выживать даже при самых неблаго-
приятных условиях, в которых умирают 
все прочие растения, и легко внедряет-
ся в любую экосистему, впоследствии 
разрушая её.

В связи с этим программу культива-
ции свернули, но сорняк было уже не 
остановить. Попав в Европу, он быстро 
начал свое «шествие», и сегодня изна-
чально встречавшийся лишь на Кавка-
зе и Ближнем Востоке борщевик можно 
увидеть даже в Скандинавии.

В прошлом году ученые провели рас-
четы его дальнейшего распростране-
ния, и с учетом глобального потепления 
пришли к выводу: если температура 
в северных регионах изменится всего 
на один градус в сторону плюса, то че-
рез 15–20 лет это растение можно бу-
дет увидеть даже за Полярным кругом. 
С учетом всего этого становится понят-
но, почему борьбе с сорняком уделяется 
так много внимания.

Противостоять борщевику можно 
двумя методами —  механическим и хи-
мическим. Первый назвать эффектив-
ным сложно, потому что необходимо 
подчистую ликвидировать не только 
сам ствол, но и всю корневую систему. 
А в дополнение к своей живучести бор-
щевик еще и ядовит, так что взаимодей-
ствовать с ним надо очень осторожно. 
Второй же способ эффективней, но при-
менять его надо с опаской, поскольку 
«пробить» сорняк могут только самые 
ядреные составы. Но главное в обоих 
случаях —  это ликвидировать расте-
ние до сброса семян, иначе оно непре-
менно вернется.

ДОРОГОЙ ТЫ НАШ!
Принимая во внимание такие слож-

ности, в Боровском районе подготови-
ли план по противодействию распро-
странения борщевика. Разрабатывал 
его специалист Экологического цен-
тра Владимир ЦВЕТКОВ, отметил на 
презентации своего плана, что при-

нимаемых в последние годы мер явно 
недостаточно.

— По поручению главы администра-
ции района мы составили карту за-
растания борщевиком. На 2019-й год 
площадь, занятая им в районе, состав-
ляла 70 гектаров, что менее десятой 
части от всей территории. Борьба ве-
лась в основном методом скашивания, 
реже —  однократной обра-
ботки гербицидами. Вопрос 
по большей части упирается 
в средства —  выделяемые 
деньги не позволяли нала-
дить эффективное противо-
действие. Для примера —  
в прошлом году из бюдже-
та района было потрачено 
250 тысяч, из казны поселе-
ний —  245. Не на должном 
уроне проводилась и рабо-
та по противодействию за-
растанию с собственниками 
земельных участков, —  об-
ратился к коллегам Влади-
мир Алексеевич.

Сегодня владения борще-
вика определяются с помо-
щью спутниковых снимков, 
эта информация общедо-
ступна на геопортале Ка-
лужской области. И соглас-
но этим данным, картина 
вырисовывается печальная. 
В 2022-м году под борще-
виком в районе оказалось 
уже 190 гектаров земель. 
То есть, несмотря на прини-
маемые меры, за один год 
сорняк захватывает 60 гек-
таров, то есть почти вдвое 
увеличивает свой ареал от 
изначальной точки отсчета. 
Так что время менять подход 
действительно пришло.

Предлагаемая Цветковым програм-
ма рассчитана на 6 лет, и 2023 год дол-
жен стать только подготовительным, 
поскольку сам план включает в себя 
увеличение финансирования, а в бюд-
жете этого года денег, само собой, не 
заложено.

Что же до конкретных шагов, то 
предлагается начинать выходить на 
борьбу с борщевиком не в середине 
лета, когда он уже сбросил семена, 
а еще весной. До 30 апреля, исходя из 
данных мониторинга, должны опреде-
ляться территории, на которых будет 

проводиться обработка. При этом об-
щая площадь должна составлять по-
рядка 100 гектаров. Цифра эта взята 
не с потолка —  как пояснил Цветков, 
сегодня мы имеем прирост в 60 гекта-
ров в год, но с увеличением площади, 
занятой борщевиком, растет и темп. 

В следующем году он сможет покрыть 
уже 80 гектаров, поэтому чтобы дина-
мика была положительной, нужно дей-
ствовать на опережение.

Земельному отделу необходимо бу-
дет вести реестр и отмечать, что, где, 
как и когда сделано.

Уже в июле администрация необ-
ходимо составлять планы работы по 
участкам на следующий год, чтобы 
этот процесс был последовательным 
и непрерывным. Активная фаза обра-
ботки территорий от борщевика разде-
лена Цветковым на два этапа —  перед 
созреванием в мае первичная обра-
ботка и в июне вторичная, чтобы изба-
виться от «недобитков». В октябре же 
чиновникам предлагают уже выходить 
на торги и искать подрядчика на сле-
дующий сезон, чтобы не возникало не-
предвиденных ситуаций и не «сполза-
ли» сроки.

Коренным образом должна изменить-
ся и работа с собственниками. В пери-
од с июня по декабрь предлагается рас-
сылать предписания об администра-
тивной ответственности за допущение 
зарастания. Это необходимо, посколь-
ку даже если на обработанной террито-

рии останется хотя бы одно выжившее 
растение —  борщевик неминуемо вер-
нется, и победить в этой борьбе можно, 
только объединив усилия.

ТЕПЕРЬ О ДЕНЬГАХ.
Подобный подход потребует от рай-

она куда более серьезных за-
трат, чем это было раньше. Если 
в прошлом году суммарно было 
выделено около 500 тысяч, то 
чтобы план Цветкова воплотил-
ся в жизнь, потребуется в 10 раз 
больше, причем ежегодно. Боль-
шая часть из этих 5 миллионов 
будет уходить на подрядчика, 
поскольку двой ная обработка 
1 гектара качественными сред-
ствами обходится в 60 тысяч 
руб лей.

Желаемым же итогом таких 
мер должно стать сокращение 
площадей борщевика на 10% 
на землях сельхозки и на 5% на 
участках иных категорий.

НАРОДНАЯ СМЕКАЛКА
К предложенной программе 

в районе отнеслись в целом по-
ложительно, хотя при обсужде-
нии затрат Цветкову наверняка 
предстоит нелегкий разговор 
с главным финансистом Анной 
ГОРЯЧЕВОЙ, поскольку сегодня 
район живет в режиме строжай-
шей экономии.

Тем не менее, глава админи-
страции Николай КАЛИНИЧЕВ 
поблагодарил Владимира Алек-
сеевича и обещал взять озву-
ченные идеи в работу.

— Спасибо вам за подроб-
ную проработку вопроса и поступив-
шие предложения. Программу одно-
значно нужно принимать, потому что 
вы видите, сколько территорий у нас 
по факту исключены из оборота из-
за борщевика. Прибрежные участки, 
опушки, обочины —  если не принимать 
меры, они станут «зелеными пустыня-
ми», как в фильмах ужаса —  террито-
рия, занятая ядовитыми растениями. 

Прошу Анну Владимировну с Владими-
ром Алексеевичем проработать нюансы 
и надо принимать, —  отметил Николай 
Александрович.

Также Калиничев предложил свою 
идею. Точнее, вспомнил ее из опыта 
90-х годов, когда была организована 
приемка грибов лисичек.

— Было время, когда их за грибы ни-
кто не считал, но как только их начали 
брать за приличные деньги, все жители 
деревень ушли в леса на их сбор и мно-
гие очень солидно зарабатывали. Нам 
необходимо брать в союзники насе-
ление, поэтому может быть нам также 
назначить  какую-то приличную сумму 
и принимать от жителей корневые шей-
ки борщевика? —  задался вопросом 
глава администрации.

Но в ответ на это Цветков расска-
зал, что такой способ уже рассматри-
вался в некоторых областях, но от него 
отказались из-за народной смекалки. 
Иными словами, возник риск, что люди 
специально начнут разводить борще-
вик, чтобы на нем зарабатывать, а как 
мы уже поняли, сдержать его на одном 
участке невозможно. К тому же, расте-
ние ядовито, и создавать ненужные ри-
ски тут ни к чему.

В сухом остатке Боровский район 
теперь имеет основательную програм-
му, в которой, по сути, нет ничего рево-
люционного. Просто расчеты и выход 
борьбы с сорняком на более масштаб-
ный и, что куда важнее, систематиче-
ский подход. Другое дело, что такая 
перестройка курса потребует серьез-
ных финансовых вложений, что может 
стать главным барьером на ее пути во-
площения в жизнь. Поэтому радовать-
ся раньше времени не стоит, и сначала 
нужно дождаться итогов переговоров 
с финансистами.

Хотя сегодня уже невооруженным 
глазом видно, что если ситуацию не 
изменить, то борьба с борщевиком уже 
заведомо проиграна и это растение 
постепенно подомнет под себя весь 
район.

 ► Степан ФЕДОРОВ

СПРАВКА
Борщевик Сосновского —  многолетнее травянистое растение семей-

ства зонтичные. Цикл его развития может длиться до 8 лет, в течение ко-
торых сорняк может дремать в земле, дожидаясь благоприятных условия 
для роста.

За свою жизнь он плодоносит лишь один раз, после чего сразу же от-
мирает. При этом плодовитость борщевика поражает —  одно растение 
способно дать до 20 тысяч семян, чем и обуславливается скорость его 
распространения.

Для человека борщевик ядовит. Листья, стебли и плоды содержат эфир-
ные масла, богатые фуранокумаринами, которые при попадании на кожу 
повышают чувствительность к ультрафиолету, что приводит к дерматиту 
в форме долго незаживающих и болезненных ожогов с жидкостью внутри.

В природе у растения нет естественных врагов или даже вредителей, по-
этому борьба с ним затруднена.

ДОРОГОЙ ТЫ НАШ! ДОРОГОЙ ТЫ НАШ! 
НА БОРЬБУ С БОРЩЕВИКОМ БОРОВСКИЙ НА БОРЬБУ С БОРЩЕВИКОМ БОРОВСКИЙ 
ЭКОЦЕНТР ПРЕДЛОЖИЛ ТРАТИТЬЭКОЦЕНТР ПРЕДЛОЖИЛ ТРАТИТЬ

Одной из традиционных сезонных проблем для глав администраций является противостояние 
зарастанию территории борщевиком. Это опасное растение показывает поразительную стойкость не 
только к неблагоприятной среде, но и к принимаемым против него мерам.

Несмотря на то, что чиновники каждый год объявляют борщевику «вой ну», он продолжает 
распространяться на новые территории. Поэтому в администрации Боровского района приняли решение 
изменить подход к борьбе.

Для этого отвечающему за экологию Владимиру ЦВЕТКОВУ дали задание разработать последовательный 
план по ликвидации борщевика, который он и представил 27 июня.

 ► Результаты мониторинга по Боровскому району

 ► Перечень ежегодных мероприятий муниципальной 
программы.

 5 МИЛЛИОНОВ В ГОД 5 МИЛЛИОНОВ В ГОД
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85-летний бо-
ровский ху-

дожник Владимир 
Овчинников не 
первый раз выра-
жает свой протест 
происходящим 
событиям настен-
ными рисунками. 
В них суд усматри-
вает дискредита-
цию армии и штра-
фует его.

27  июня вновь 
было вынесено 
решение. Так что 
Овчинников может 
пополнить россий-
ский бюджет на 
35 тысяч руб лей, 
если ему не удаст-
ся оспорить судеб-
ное решение.

ВОТ ТАК!

ОВЧИННИКОВА ОПЯТЬ ОШТРАФОВАЛИОВЧИННИКОВА ОПЯТЬ ОШТРАФОВАЛИ

На прошлой неделе в Бала-
баново произошла оче-

редная трагедия на желез-
нодорожном переходе. Поезд 
сбил мужчину, переезжавше-
го пути на велосипеде.

К сожалению, подобные 
происшествия случаются 
здесь с пугающей частотой, 
поэтому в администрации 
района решили в очеред-
ной раз обратиться к жите-
лям с напоминанием о пра-
вилах безопасности.

— Искренне не понимаю, что нужно сделать, 
чтобы люди перестали ну просто самоубивать-
ся, по-другому это не назовешь. Каждый слу-
чай, который фиксируется, картина одна и та 
же —  человек надевает наушники и переходит 
железную дорогу. Раз РЖД не спешит прини-
мать меры, давайте со своей стороны поста-
вим там большие предупреждающие плака-

ты, раз люди не понимают, что наушники надо 
снимать. Можно добавить на них жесткую ин-
формацию о том, сколько погибших. К акие-то 
меры нужно принимать, —  отметил глава ад-
министрации района Николай КАЛИНИЧЕВ.

Подумать над этим вопросом поручили мест-
ным властям, но какое предупреждение о та-
ких, казалось бы, очевидных вещах возымеет 
действие —  пока загадка.

БЕЗОПАСНОСТЬ

СИТУАЦИЯ

Ж/Д ПЕРЕХОД В БАЛАБАНОВО ОБЕЗОПАСЯТ Ж/Д ПЕРЕХОД В БАЛАБАНОВО ОБЕЗОПАСЯТ 
«СТРАШНЫМИ» БАННЕРАМИ«СТРАШНЫМИ» БАННЕРАМИ

Лабрадора Мэтта в «Изумруд-
ной долине», одном из районов 
Совхоза Боровский, знали мно-
гие жители. Белого пса можно 
было частенько увидеть на улице, 
гуляющим рядом с домом. Как от-
мечают соседи и хозяева, собака 
отличалась исключительным дру-
желюбием, хорошо ладила с дру-
гими животными и даже детьми, 
и никогда не проявляла никакой 
агрессии.

— Для нас он был другом и бук-
вально членом семьи. Как выяс-
нилось, пес абсолютно глухой, но 
очень умный —  прекрасно понимал 
жесты и иногда казалось, что даже 
умеет по губам читать. 27-го июня 
вернулись домой, увидели, что 
Мэтт лежит на участке, он был еще 
живой. Обнаружили у него пулевое 

отверстие, стали разбираться. Жи-
тели скидывали записи с регистра-
торов где он был, потом обнаружи-
лась запись с камер на которой от-
четливо слышен выстрел и визг 
собаки, и видно, как она возвраща-
ется раненная домой, —  рассказы-
вает хозяйка Диана.

Пока известно только то, что пес 
зашел на соседский участок. Что 
произошло там, за забором, и по-
чему владелец дома решил вы-
стрелить в собаку, хотя хорошо 
знал откуда она и чья —  загадка. 
Разбираться в этой истории пред-
стоит правоохранителям, к кото-
рым поступило заявление по фак-
ту жесткого обращения с живот-
ным. Но жизнь Мэтту это уже не 
вернет.

Многие задались вопросом, по-
чему же собака, да еще и с про-
блемами со здоровьем гуляла сама 
по себе. Как пояснили хозяева, 
выпускать лабрадора на самовы-
гул никто и не планировал, а пес 
сам отправлялся в самоволки.

— Постоянно устраивал подко-
пы и пролезал под забором или 
под воротками. Даже когда по-
толстел, все равно протискивал-
ся, уже боком, но протискивался. 
Пробовали эти лазы блокировать, 
но он даже доски сдвигал. Соседи, 
когда его видели, скидывали нам 
фото, приходилось уезжать с ра-
боты и вести его домой, но чаще 
всего он дальше чем на 200 ме-
тров от дома не уходил, и все его 
знали, —  отмечает Диана.

Любимым местом Мэтта, к слову, 
победителя нескольких выставок 
и вообще очень породистого пса, 
как ни странно, была расположен-
ная рядом контейнерная площад-
ка и у многих местных жителей 
есть фото счастливого лабрадора, 
сидящего внутри мусорного бака.

Что же до убившего его мужчи-
ны, то здесь большинство людей, 
конечно же были шокированы, 
и в чате поселка требовали нака-
зания для него, а хозяевам собаки 
выражали поддержку.

Скажем прямо, говорить, что 
у подобного поступка не может 
быть оправданий —  нельзя: даже 
самая дружелюбная собака оста-
ется животным и может внезапно 
проявить агрессию. Поэтому, при-

чину применения человеком ору-
жия против животного ещё пред-
стоит установить сотрудникам 
ОМВД по Боровскому району, как, 
впрочем, и законность владения 
самим оружием.

А  пока соседи отмечают, что 
у стрелявшего мужчины тоже есть 
пёс —  неольшой джек-рассел- 
терьер, который также частенько 
бегает на улице, преследует про-
езжающие мимо машины и играет 
с другими собаками, в том числе, 
играл и с убитым лабрадором.

Делать  какие-то выводы из этой 
истории рано. Заявление сейчас 
находится на рассмотрении в по-
лиции, и  никакой информации 
от стражей порядка, само собой, 
еще нет. Но для чиновников про-

исшествие в Совхозе служит яв-
ным сигналом, что в вопросе об-
ращения с животными явно пора 
наводить порядок. С одной сто-
роны, борьба с самовыгулом для 
администраций в последнее вре-
мя является одной из важных за-
дач, и пускай пес сбегал против 
воли хозяев, примером этот слу-
чай может послужить очень яр-
ким. С другой, не хотелось бы, что-
бы подобные ситуации послужили 
призывом к действию, превращая 
поселения в «Дикий запад», где 
правосудие вершит любой чело-
век с оружием.

Очевидно, пришло время пере-
мен, но какими будут последу-
ющие шаги, и к чему они приве-
дут —  большой вопрос.

В СОВХОЗЕ БОРОВСКИЙ МУЖЧИНА 
ЗАСТРЕЛИЛ СОСЕДСКУЮ СОБАКУ

ЗАКОН КОЛЬТА
Тема бродячих и имеющих хозяев, 
но бегающих на самовыгуле собак, 
привлекает к себе внимание 
регулярно. Тут мнения людей 
обычно делятся на два полюса —  
на одном ратуют за жесткий подход 
и требуют убрать животных с улиц 
любыми методами; на другом —  
взывают к гуманности, и выступают 
за мягкие меры.

Но происшествие, случившееся 27‑го 
июня в Совхозе Боровский, поразило 
всех. Мужчина просто застрелили 
забредшую к нему на участок 
соседскую собаку, несмотря на то, 
что знал и хозяев, и самого пса.
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… И ВОТ ОПЯТЬ!
В первые выходные июня вверх 

пузом по Протве массово поплыла 
рыба. Считать ее пришлось специ-
алисту Экоцентра Боровского рай-
она Владимиру Цветкову и главе ад-
министрации СП Кривское Эльдару 
Абасову —  ЧП зафиксировали ря-
дом с мостом в деревне Вашутино. 
Сотрудники надзорных ведомств 
явились только 5 июня, в понедель-
ник, поскольку в выходные они от-
дыхают. Каков результат взятых ими 
проб —  неизвестно, но в  тот же 
день в телеграм- канале Минприро-
ды появилось сообщение, а в нём 
вероятная причина гибели рыбы —  
недостаток кислорода.

24 июня, так и не поняв, от чего 
умерли «родственники», рыба 
в Протве вновь решила погибнуть. 
На место ЧП выехали те же —  Цвет-
ков и Абасов, поскольку коварный 
массовый «суицид» случился там 
же, в районе вашутинского моста.

— Говорить о причинах произо-
шедшего пока сложно, но я доехал 
до деревни Новомихайловское и там 
можно заметить, что вода стала мут-
ной и проплывают  какие-то хлопья. 
При этом визуально живой рыбы 
там не увидел, хотя обычно хотя бы 
мальки там всегда есть, —  рассказал 
нам Эльдар Абасов в тот же день.

В понедельник, 26 июня, 
эту историю на планерке 
главы администрации Бо-
ровского района расска-
зал Владимир Цветков:

— Было много мертвой 
рыбы. Молодой, длиной 
до 20 см. Позже уже поя-
вились особи крупнее, до 
30  см. По количеству —  
втрое больше, чем три не-
дели назад.
НИЧЕГО НЕ ВИЖУ…

Говоря о  своих пред-
положениях причины ЧП, 
специалист Экоцентра 
кивнул в сторону ермо-
линских очистных соору-
жений, расположенных 
выше по течению от об-
наружения погибших рыб.

На это глава админи-
страции Боровского рай-
она Николай Калининчев 
отреагировал обреченным 
обращением к директору 

Боровского участка ГП «Калугаоб-
лводоканал» Николаю Прокуратову: 
дескать, не случалось ли чего? Хотя 
по тону Калиничева было понятно, 
что он и сам знает —  случалось.

— Чуть менее 24 часов на очист-
ных не было электричества, —  от-
ветил Прокуратов.

Но тема развития не получила, 
Николай Александрович предло-
жил искать ассенизаторские маши-
ны, которые могут сливать своё со-
держимое в Протву.

Их, если что, искали: Цветков 
и Абасов обследовали 24 июня бе-
рег Протвы в тех местах, где ма-

шины могли бы подъехать 
к реке —  никаких следов.

От очистных сооруже-
ний, сутки стоявших без 
электричества и гнавших 
нечистоты в реку с вероят-
ностью 99,9% без очистки, 
теперь тоже никаких следов 
в реке —  течение свон дело 
сделало. А вот надзорные 
органы —  нет! Даже после 
выходных, когда уже можно 
было бы и поработать, как 
три недели назад, с двух-
дневным опозданием.

27 июня под нашей публи-
кацией в ВКонтакте «Мин-
природы в упор не видит до-
хлую рыбу в Боровском рай-
оне» появился комментарий 
министерства:

— Знаем об этой ситуа-
ции. В выходные на водном 
объекте были коллеги из 
администрации и Роспри-
роднадзора. Федеральные 
инспекторы приехали с ак-
кредитованной лаборато-
рией для того, чтобы ото-
брать пробы воды в Протве. 
По информации Росприрод-
надзора, сейчас коллеги 

проводят контрольно- надзорные 
мероприятия. Также всей инфор-
мацией по факту гибели рыбы вла-
деет Росрыболовство.

Только вот что интересно: в по-
недельник на планерке в райадми-
нистрации Владимир Цветков со-
общил, что никто из контролирую-
щих структур в Боровский район 
так и не приехал. После этого Ни-
колай Калиничев поручил Цветко-
ву проработать вопрос взаимодей-
ствия, поскольку не должно быть та-
кого, чтобы ни Росрыболовство, ни 
Росприроднадзор не реагировали 
оперативно на ЧП, ссылаясь на вы-
ходные. Тем более, что именно в эти 
дни рыба и решает сводить счёты 
с жизнью.

В среду, 28 июня мы позвонили 
в Росприроднадзор по Калужской 
области. Но услышав, что это «Не-
деля» и мы хотим узнать, почему 
сотрудники ведомства не выехали 
в Боровский район, на том конце 
провода нас отправили подать офи-
циальный запрос в пресс- службу 
федерального Росприроднадзора 
и положили трубку. На тот момент 
мы владели информацией от Боров-
ского Экоцентра —  ни одно из ве-
домств на 11:30 28 июня не приез-
жало для забора проб.

Ну и правильно, ибо спустя чет-
веро с лишним суток брать уже не-
чего. Электричество на очистных 
появилось.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ДОХЛЫЙ НОМЕРДОХЛЫЙ НОМЕР
ВСЕ ДОГАДЫВАЮТСЯ, ВСЕ ДОГАДЫВАЮТСЯ, ПОЧЕМУ В ПРОТВЕ ПОЧЕМУ В ПРОТВЕ 
ОПЯТЬ СДОХЛА РЫБАОПЯТЬ СДОХЛА РЫБА, НО МОЛЧАТ, НО МОЛЧАТ

Молчание —  золото! В случае с Протвой в Боровском районе это нечто иное 
и попахивает дурно —  дохлой рыбой. Но самое противное —  бездействие, которым 
чиновники только подтверждают поговорку «закон —  что дышло».
В минувшую субботу, 24 июня, случилось очередное ЧП —  в Протве массово всплыла 
погибшая рыба, в том же месте, что и три недели назад, только масштаб втрое 
увеличился. Но на этот раз даже после выходных никто не приехал на забор проб 
воды и биоресурса —  ни Минприроды, ни Рыбнадзор, ни Росприроднадзор. Никому 
нет дела до катастрофических масштабов экологического бедствия, поскольку 
мутная водичка может струиться от очистных сооружений госпредприятия 
«Калугаоблводоканал» в г. Ермолино, вину которого косвенно своим бездействием 
и подтвердили ведомства, ответственные за экологию Калужской области.

ОПЯТЬ
29 июля, перед самой отправкой номера «Недели» в типографию, от жи-

телей Боровского района поступило новое тревожное сообщение:
— В деревне Вашутино отмечаются первые признаки грядущего замора 

рыбы. Малек хватает воздух с поверхности. Не сегодня- завтра рыба вновь 
всплывёт вверх пузом.

Как бы не хотелось сменить тему, но вполне вероятно в следующем но-
мере известие об очередной гибели рыбы вновь займёт место на газетной 
странице. Но, как вы уже поняли, это не волнует никого, кроме самих жи-
телей Боровского района.
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У вокального коллек-
тива «МАГия» из де-

ревни Кривское есть 
очень добрая и хоро-
шая традиция —  каждый 
квартал артисты ездят 
с концертом в пансио-
нат для пожилых лю-
дей и инвалидов «Дву-
речье» в деревне Ра-
дюкино Медынского 
района.

Так продолжается уже 
более пяти лет, и этот год не стал исклю-
чением. 27-го июня исполнители вновь 
отправились в гости в пансионат и по-
радовали стариков новыми номерами 
и песнями.

— Там очень благо-
дарные добрые зрите-
ли, они излучают нео-
быкновенный душев-
ный свет. В  этот раз 
особенно тепло зри-
тели принимали пес-
ни о России. По дороге 
домой члены ансамбля 
уже начали подби-
рать новый реперту-
ар к следующему кон-
церту, —  отмечают на 
странице кривского 

Дома культуры в соцсетях.
Сделанное артистами доброе дело не 

осталось незамеченным, и от администра-
ции пансионата коллективу вручили бла-
годарственное письмо.

КУЛЬТУРА

РЯДОМ С НАМИ

Необычное мероприятие провели 
во Дворце культуры Ворсино. Ну, а 

если точнее, то в его группе в социаль-
ных сетях.

В честь Всемирного дня кинолога, кото-
рый отмечался 21-го июня, здесь запусти-
ли конкурс, участие в котором мог принять 
любой владелец собаки.  Достаточно было 
прислать фотографию своего питомца, а 
потом свое слово должно было сказать 
онлайн-голосование.

Всего набралось 20 хвостатых фотомо-
делей, каждая из которых по-своему оча-
ровательна и неотразима. Итоги же под-
вели 26-го июня.

Победителем стала Моника, которую 
вы можете видеть на фото, а её хозяй-
ка получит приз. Также стоит отметить, 
что в ходе конкурса двоих участников 
заподозрили в накрутке и сняли с голо-
сования, а еще один из фаворитов взял 
самоотвод.

Так что страсти царили нешуточные.

КОНКУРС

В ВОРСИНО ВЫБРАЛИ САМУЮ В ВОРСИНО ВЫБРАЛИ САМУЮ 
КРАСИВУЮ СОБАКУКРАСИВУЮ СОБАКУ

Душевный порыв принять участие 
в субботнике на прошлой неделе 

случился у представителей городской 
Думы Боровска. Здесь народные избран-
ники, пожалуй, как ни в каком другом по-
селении Боровского района, частят с до-
бровольными работами ради благоу-
стройства своего населенного пункта.

В этот раз в рядах волонтеров оказа-
лись председатель Думы Светлана Гален-

кова и ее коллеги —  депутаты Олег Вол-
ков, Вячеслав Иванюшко, Марина Ко-
четкова, Василий Стоякин и Александр 
Цветков.

Местом очередной уборки стало запис-
ное старообрядческое кладбище. А пото-
му представители власти боролись с за-
ростами территории вместе с старооб-
рядческой общиной под руководством 
Александра Пигалева.

В понедельник, 26-го июня, в кривском 
ДК состоялось большое событие —  

премьера нового спектакля «У ковчега 
в восемь» по пьесе У. Хуба.

Эту постановку подарили зрителю ак-
тёры старшей группы театра- студии «Ба-
лаганчик» под руководством О. Овчарен-
ко. Актеры перевоплотились в друзей –
пингвинов, красивую бабочку и деловую 
голубку.

Причем показ спектакля прошел 
дважды —  сначала утром для ребят из 
школьного лагеря, а затем вечером уже 
для всех желающих, коих собралось 
немало.

При этом зрители отмечают, что поста-
новка удалась, и смотрелась на одном 
дыхании.

МОЛОДЦЫ!

ПРЕМЬЕРА

ДЕПУТАТЫ РАСЧИСТИЛИ ДЕПУТАТЫ РАСЧИСТИЛИ 
КЛАДБИЩЕКЛАДБИЩЕ

КРИВЧАН СОБРАЛИ КРИВЧАН СОБРАЛИ 
У КОВЧЕГАУ КОВЧЕГА

КРИВСКАЯ «МАГИЯ» ОЧАРОВАЛА КРИВСКАЯ «МАГИЯ» ОЧАРОВАЛА 
СТАРШЕЕ ПОКОЛЕНИЕСТАРШЕЕ ПОКОЛЕНИЕ
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Администрация сельского поселения 
от такой новости негодует. А всё по-

тому, что официальная сдача объекта за-
планирована на 15 августа —  через пол-
тора месяца! А на ней уже во всю гоняют 
местные дети на велосипедах.

На спортивной площадке для катания 
на досках только в понедельник начали 
монтировать её детали, работа, по сути, 
в самом начале, а детвора уже колесит по 
ней. С таким подходом до скейтов она мо-
жет не дожить.

— Дорогие родители, предупреждаем 
Вас об опасности нахождения детей на 
скейт- площадке! Строительные работы 
продолжаются, объект ещё не сдан в экс-
плуатацию. В настоящее время проводят-
ся работы по благоустройству террито-
рии: на площадке находится строитель-
ный мусор, материалы, техника. В целях 
обеспечения безопасности ваших детей, 

администрация рекомендует вниматель-
нее отнестись к вопросам безопасности 
на территории, где ведутся строительные 
работы, и проинструктировать детей от-
носительно недопущения нахождения на 
площадке до момента завершения всех 
работ и официального открытия. Окон-
чание строительства запланировано на 
15 августа. —  взывает администрация по-
селения в сети к жителям Ворсино.

Спасёт ли недостроенную площадку от 
преждевременного разрушения «красная 
линия» в виде запрещающей ленты —  во-
прос с печальным вариантом ответа. Если 
припомнить недавнюю историю с детской 
площадкой в совхозе Боровский, то там до 
официального открытия сломали ручку на 
железном заборе. Так что, будет ли у вор-
синцев современный и, главное, каче-
ственный спортобъект —  в прямом смыс-
ле зависит от самих жителей села —  ма-
леньких и взрослых.

НЕВТЕРПЕЖ

В ПОСЕЛЕНИЯХ

Не одними большими проектами сегод-
ня живет Боровск. И не только убор-

кой заваленных контейнерных площа-
док, само собой.

На прошлой неделе администрация 
города похвасталась тем, что подряд-
чик приступил к окосу травы вдоль дорог 

и тротуаров. Работает компания, исходя из 
приоритетности в соответствии с утверж-
денными планами- графиками.

А что до дворов и частного сектора, то 
чиновники напомнили боровчанам, что от-
ветственность за их состояние несут сами 
собственники или управляющая компа-
ния, с которой у них заключен договор.

Для Боровского района проблема со сбро-
сами отходов в неположенных местах 

уже давно не в новинку. Подобные свалки 
можно найти порой в самых неожиданных 
местах, начиная от лесов и заканчивая даже 
территориями населенных пунктов.

Но ситуация в деревне Климовское ста-
ла, пожалуй, самым ярким примером за по-
следнее время. Здесь еще в феврале на по-
лях, находящихся в частной собственности, 
начали появляться кучи органических от-
ходов, а если говорить прямо —  то курино-
го помета.

Администрация поселения уже выезжа-
ла сюда для разбирательства, и даже вы-
зывала на место Росприроднадзор, кото-
рый зафиксировал нарушение. Собствен-
нику участка грозит серьезный штраф, но 
пока жители продолжают жаловаться на 
новые кучки.

— Работу по данному вопросу не пре-
кращаем. Ждем реакции от контролиру-
ющего ведомства, ну и сами держим на 
контроле, регулярно выезжаем на место, 
следим за ситуацией, —  отметил глава 
администрации СП «Кривское» Эльдар 
АБАСОВ.

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ПРОБЛЕМА

В БОРОВСКЕ ВЫШЛИ В БОРОВСКЕ ВЫШЛИ 
НА ПОКОСНА ПОКОС

В КЛИМОВСКОМ БОРЮТСЯ В КЛИМОВСКОМ БОРЮТСЯ 
С ОТХОДАМИ НА ПОЛЯХС ОТХОДАМИ НА ПОЛЯХ

Он еще не готов к эксплуатации, но ско-
ро будет.

На минувшей рабочей неделе в боль-
шую чашу уже набрали воды —  прове-
ряют герметичность и работу системы. 
Позже проверят и «лягушатник», а также 
«подберут хвосты» по остальным видам 
работ.

Подрядчику осталось не так много дел, 
но точную дату сдачи ФОК на гагаринском 
поле администрация не называет, говорит, 

это во власти регионального Управления 
капитального строительства, которое 
и курирует проект, реализуемый в рам-
ках областной программы «Спорт —  нор-
ма жизни» и федеральной «Демография».

Впрочем, помимо радости и новых фо-
тографий в соцсетях, чиновники выш-
ли к жителям еще и с предложением —  
самим дать имя новому спортивному 
объекту.

Свои варианты горожане могут присы-
лать в комментарии к постам в «телеге» 

администрации или в груп-
пе в «ВКонтакте», а тому, кто 
предложит лучшее название, 
обещают памятный приз.

Эту идею одобрили и в ад-
министрации района, воз-
главляющий которую Нико-
лай КАЛИНИЧЕВ попросил 
отнестись к конкурсу серьез-
но, ведь «как корабль назове-
те, так он и поплывет». А по-
плавать балабановцы мечта-
ют уже очень давно.

 ИДЕИ

БАЛАБАНОВЦАМ ПРЕДЛАГАЮТ БАЛАБАНОВЦАМ ПРЕДЛАГАЮТ 
ДАТЬ НАЗВАНИЕ БАССЕЙНУДАТЬ НАЗВАНИЕ БАССЕЙНУ

КРИВЧАН СОБРАЛИ КРИВЧАН СОБРАЛИ 
У КОВЧЕГАУ КОВЧЕГА

НА ПОЛТОРА МЕСЯЦА РАНЬШЕ НА ПОЛТОРА МЕСЯЦА РАНЬШЕ 
ОТКРЫЛАСЬ СКЕЙТ-ПЛОЩАДКА ОТКРЫЛАСЬ СКЕЙТ-ПЛОЩАДКА 
В ВОРСИНОВ ВОРСИНО
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89605257954, 89105426274, АННА89605257954, 89105426274, АННА

ТРЕБУЕТСЯ СОТРУДНИК ДЛЯ УХОДА 
ЗА ЖИВОТНЫМИ В ПРИЮТЕ «НОВЫЙ КОВЧЕГ»

ЛЮБОВЬ 
К ЖИВОТНЫМ 

И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ 
ОБЯЗАТЕЛЬНЫ

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79
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ТЕЛ.: 8-962-095-78-85ТЕЛ.: 8-962-095-78-85

 СТОРОЖА СТОРОЖА
  УБОРЩИЦЫУБОРЩИЦЫ
  КОНСЬЕРЖКИКОНСЬЕРЖКИ
  САНТЕХНИКИСАНТЕХНИКИ
  ИНЖЕНЕРИНЖЕНЕР

Ре
кл

ам
а.

Ре
кл

ам
а.

  ○○ �монтажники�радиоэлектронной��монтажники�радиоэлектронной�
аппаратуры�и�прибороваппаратуры�и�приборов

  ○○ инженер-технолог�по�металлообработке�инженер-технолог�по�металлообработке�
  ○○ инженер-технолог�по�сваркеинженер-технолог�по�сварке
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ кладовщики�МТОкладовщики�МТО
  ○○ �слесарь-ремонтник�промышленного��слесарь-ремонтник�промышленного�
оборудованияоборудования

  ○○ электрогазосварщикэлектрогазосварщик

  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ инженер�по�нормированию�труда�инженер�по�нормированию�труда�
  ○○ мастер�производственного�участка�мастер�производственного�участка�
  ○○ операторы�станков�с�ЧПУ�токарной�группы�операторы�станков�с�ЧПУ�токарной�группы�
  ○○ операторы�станков�с�ЧПУ�фрезерной�группыоператоры�станков�с�ЧПУ�фрезерной�группы
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ наладчик�технологического�оборудованияналадчик�технологического�оборудования

НАЙМ�ЖИЛЬЯНАЙМ�ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное�производствоМонтажно-сборочное�производство Механическое�производствоМеханическое�производство
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ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
кл

ам
а.

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

8 июля

Экскурсия в Государственный мемориальный 
природный заповедник Л. Н. Толстого «Ясная 
Поляна» и обзорная экскурсия по Туле. 12+

15 июля

Экскурсия в Государственный историко- 
художественный и литературный музей- 

заповедник «Абрамцево». 12+
16 июля

Экскурсия в Государственный историко- 
художественный и ландшафтный музей- 

заповедник «Царицыно». 12+
22 июля

Экскурсия в Государственный дворцово- 
парковый музей- заповедник «Кусково». 12+

23 июля

Экскурсия в музей –заповедник «Архангельское» 
12+

30 июля

Экскурсия в Государственный музей- заповедник
С. А. Есенина —  село Константиново. 12+

Телефоны кассы:  
39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90 Ре

кл
ам

а.

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии 
в июне-июле 2023 г.:

СДАЮ

Сдаются ПОМЕЩЕНИЯ в аренду от 10 до 70 м2. Цены низкие. Тел. 8-910-912-57-62.

ТРЕБУЮТСЯ

Зоозащитный центр «Новый Ковчег» открывает вакансии СОТРУДНИКА ПО 
УХОДУ ЗА ЖИВОТНЫМИ (полная занятость), ВЕТВРАЧА (частичная заня-

тость). Подробности и. условия по тел.89290329470, 89105426274.

Требуется ОХРАННИК-КОНТРОЛЛЕР, график работы 1/3, выход за сутки 
1300р +79109138833

Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

Требуется уборщица. Телефоны:  
39-7-04-41,  8-910-915-56-06

Новый Стендап-Концерт Стаса Старовойтова 
переносится на 14 октября 2023 г. в 18.00

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без вред-
ных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК


